

heure, il sent bien que cela n'est pas, que cela ne peut pas être !... Ne plus se revoir !... c'était bon quand il s'agissait de cet imbécile de libre-penseur qu'il n'a jamais connu et dont il s'apprêtait à faire un éloge dithyrambique !... Mais, sa mère !...

\*  
\*  
\*

— ... Que nous pouvons bien nous redresser aujourd'hui pour proclamer hautement... que notre âme est immortelle !...



A ces mots, stupéfaits, les adeptes de la libre-pensée relèvent la tête..., beaucoup croient à un accident d'élocution... Il va se reprendre... Il n'en est rien, et l'étonnement se change bientôt en stupeur, quand on voit l'orateur, le tribun, s'arrêter tout à coup, descendre de son tertre, fendre la foule et disparaître...

Quand on le retrouva, quelques instant plus tard, il était agenouillé près d'une tombe, et, accoudé sur la pierre, la tête entre ses mains, il pleurait...

Quand il se releva ce fut pour aller se jeter aux pieds du prêtre... puis du Sauveur bon et miséricordieux du tabernacle.

JEAN DES TOURELLES.